
Riegos de Levante exige al Consell una revisión 
del convenio sobre El Hondo 
La comunidad de regantes denuncia que la Generalitat aporta ahora menos subvención que hace 18 
años, cuando se podía cazar, pescar y regar 

 

V. LÓPEZ DELTELL La Comunidad de Riegos de Levante mostró ayer su malestar ante lo que su portavoz, 
Ángel Urbina, califica como una "gran discriminación" por parte de la Conselleria de Medio Ambiente. Los 
regantes estaban descontentos antes de la reunión que el pasado jueves mantuvo el Consejo Rector del 
Parque Natural de El Hondo, pero su malestar fue superior al recibir el anuncio en este foro de que la 
Generalitat iba a reducir un 30 por ciento la subvención que concede a las entidades propietarias de terrenos 
en el paraje. "Lo cierto es que esa cantidad no soluciona nada", señala Ángel Urbina. 
Ante la situación generada, la entidad de regantes anunció a este diario que va a exigir una revisión 
"sustancial" del convenio que tiene con la Conselleria. Riegos de Levante, propietaria de la mayor parte del 
parque y que representa a 20.000 comuneros, considera "una falta de ética y de proporcionalidad muy 
grande" la cantidad que recibe, máxime cuando "no podemos pescar, no podemos cazar, no podemos utilizar 
el agua, que es nuestra y la pagamos, como la electricidad para hacerla llegar a El Hondo. Y, encima, nuestro 
gerente está imputado y hemos tenido que abonar 120.000 euros de fianza", asegura Urbina. 
El portavoz de la comunidad lamenta también que a otras comunidades de regantes se les concedan 
subvenciones "cuando ellos no aportan nada". Urbina denuncia que en la actualidad, cuando la Conselleria 
aporta unos 420.000 euros a Riegos de Levante, es decir, unos 70 millones de las antiguas pesetas, "nos 
están dando menos dinero que hace 18 años, cuando entonces sí podíamos cazar, pescar y regar, no como 
ahora". En concreto, Urbina recuerda el convenio de 1991, por el que la Generalitat Valenciana ofrecía 85 
millones de pesetas, es decir, más de 510.000 euros, a la entidad de agricultores. 
Urbina agradecía al Ayuntamiento de Elche su preocupación por el descenso de un 30% en la aportación, 
pero insistía en que "ese porcentaje no soluciona nada. Los comuneros de Riegos de Levante estamos 
aportando de todo al parque, el coste de la electricidad, del agua, el coste de no poder explotar la caza ni la 
pesca, así como los asuntos judiciales a los que tenemos que hacer frente y consideramos que la 
contraprestación no es digna". 
El portavoz de la comunidad de regantes aseguraba que "en estos momentos sentimos que los agricultores 
estamos menos protegidos que la cerceta pardilla. No tenemos ningún derecho y todo son dificultades y 
problemas". Por ello, Urbina anunció que Riegos de Levante va a exigir una revisión del convenio que sea 
"acorde" con las necesidades de los 20.000 comuneros de la entidad. 
 
Postura oficial 
El presidente del Consejo Rector del parque, el alcalde de Crevillent, César Augusto Asencio, aseguraba que 
el descenso en la aportación a Riegos de Levante es fruto de la crisis que padecemos y "llega tras un 
importante incremento que se concedió en el año 2008, de alrededor de un 20 por ciento". Así lo explicó en la 
reunión, según Asencio, la responsable de la Conselleria de Medio Ambiente, "y todos los presentes 
acordamos enviar un escrito al conseller para solicitarle que se mantengan los niveles de inversión para años 
próximos, pero como una valoración, no como una crítica, ya que se contemplaba que volvíamos a las ayudas 
anteriores a 2008, pero por un recorte coyuntural propio de la política de reducción del gasto y de inversión en 
empleo que está llevando a cabo la Generalitat a causa de la crisis".  
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